

## Sursemis de prairies

Le 23 août à Sauville (Ardennes) la fdcuma et la cuma du Tourteronnais organisent une journée de démonstration sur le sursemis de prairies. Au programme, démonstrations de semis classique et semis spécifique. Un suivi agronomique des différentes variétés implantées sera effectué tout au long de la saison.

## Les cuma des Ardennes en chiffres

Les Ardennes comptent au total 93 cuma - près de 1000 adhérents -, dont 68 adhérent à la fdcuma. Ces dernières ont généré en 2010, un chiffre d'affaires de 2,5 millions d'euros pour un investissement total de 1,6 million.

## Diagnostiques de mécanisation

19 exploitations ardennaises en grandes cultures et en polyculture-élevage ont testé, en 2010 au cours de deux formations, la réalisation de diagnostics de mécanisation. Les objectifs de ces formations au cours desquelles a été utilisé l'outil Mécaflash, étaient de déterminer un objectif optimisé de charges de mécanisation, calculer ses charges réelles de mécanisation grâce au logiciel Mécagest pro, et simuler différents scénarios d'investissements, d'organisation du travail et choisir la bonne solution.

## EURE

### Nouvelle arracheuse de lin à Combon

La cuma de Combon a acquis une nouvelle arracheuse de lin Depoortere. Une

arracheuse double, d'un montant de 141 000 €. Elle dispose d'une cabine climatisée (à eau). « Cela permet aux chauffeurs de travailler dans de meilleures conditions de sécurité et confort » considère Michel Lafosse, le président de cette cuma qui arrache environ 280 ha/an. Coût facturé : 75 €/ha, main d'œuvre et fuel compris. La cuma rassemble 17 adhérents sur le secteur du plateau du Neufbourg. Elle dispose aussi de 2 retourneuses de lin. Les conduites sont assurées par 2 adhérents. Si la conjoncture de la filière lin apparaît plus sereine, les adhérents redoutent l'effet de la sécheresse sur la récolte 2011. ■ VDe



La nouvelle arracheuse dispose d'une cabine.

## SEINE-MARITIME

### Antoine Debris, nouveau président de la fdcuma

Antoine Debris est le président de la cuma la Betteravière, basée sur le secteur de Goderville. Il est devenu administrateur à l'occasion de l'AG du 18 mai. En parallèle, la fdcuma entreprend un diagnostic local d'accompagnement avec l'association « Haute Normandie active ». Objet : poser un diagnostic sur le fonctionnement de la fédération et de ses différentes activités afin de tracer des pistes d'amélioration. Cette démarche prospective s'inscrit dans le rapprochement avec la fdcuma de l'Eure. Le nouveau président souhaite privilégier un travail d'équipe dans la répartition des tâches, en lien avec l'ensemble des administrateurs et salariés de la fdcuma. ■ VDe



Antoine Debris succède à Pierre Commare à la présidence de la fdcuma.

## AISNE

### Départ de Mathieu

Mathieu Daulé a quitté ses fonctions. Il était depuis 2006 conseiller en agro-équipement à la Chambre d'agriculture et mis à disposition auprès de la fdcuma. Il a fait ses premières armes à la frcuma Nord Bassin parisien à partir de 1999. Il y a déployé tout son savoir-faire en matière de recherches de références, d'organisation de démonstrations, ou encore de suivis d'essais dans certaines filières comme les pommes de terre. Il garde en mémoire la qualité des relations humaines qu'il a pu apprécier au travers ses multiples rencontres avec les agriculteurs, les responsables de cuma et ses collègues animateurs. ■



## SEINE-ET-MARNE ET ILE-DE-FRANCE

### Une assemblée dynamique !

C'est dans les locaux d'AS77 à St-Pierre-les-Nemours que la Frcuma Seine-et-Marne et Île-de-France Ouest a tenu ses assemblées générales le 7 juin.

Cette réunion a rassemblé un public peu nombreux mais dynamique avec la présence de la Chambre d'agriculture et des autres partenaires des cuma (centre de comptabilité et gestion, banques...). A noter, l'intervention de Richard Wylleman, de la Chambre d'agriculture de l'Yonne, sur les techniques alternatives ou complémentaires au désherbage chimique et les démarches de raisonnement agronomique. Le président, Pascal Seingier, a rappelé les objectifs pour les prochains mois, tels que la sensibilisation aux nouvelles activités (circuits courts, bois déchiqueté, miscanthus, biogaz, ...), l'application des bonnes règles de fonctionnement en cuma (règlement intérieur, statuts), la formation des responsables, la recherche de références techniques et économiques sur les matériels, le développement des partenariats avec les lycées, l'assistance au montage des dossiers



Richard Wylleman présente les techniques alternatives de désherbage.

d'investissement, etc. Le conseil entend aussi recruter des administrateurs en veillant à une bonne répartition géographique. L'ambition est également de réactiver les cuma en sommeil : les contacter et tenter de les redynamiser. Les responsables des cuma ont pris rendez-vous le 11 septembre au Festival de la Terre organisé par les Jeunes Agriculteurs à Jouarre, où la fdcuma sera présente, et en novembre pour le passage du banc d'essai tracteur dirigé par la frcuma Bourgogne (4 jours de terrain puis une journée en salle sur l'éco conduite). ■ S.Ortel et V. Demazel